

# *En Brasil hay más de once millones de desempleados*

---



Brasilia, 14 feb (RHC) Un total 11 millones 600 mil personas se registraron desempleadas en Brasil durante el 2019, año en que la tasa media de desocupación cayó en 16 (de 27) estados.

El Instituto Brasileño de Geografía y Estadísticas informó que estos resultados siguen el promedio nacional, que disminuyó del 12,3 por ciento en 2018 al 11,9 el año pasado.

Índices más altos se registraron en Amapá (17,4 por ciento) y Bahía (17,2), mientras que los más bajos se dieron en Santa Catarina (6,1) y en los estados de Rondonia, Río Grande do Sul, Mato Grosso do Sul y Mato Grosso, con un ocho por ciento en el promedio anual.

La tasa de desocupación del país en el cuarto trimestre de 2019 fue del 11 por ciento, lo que supone un descenso de 0,8 puntos porcentuales respecto al trimestre julio-septiembre (11,8).

En comparación con el mismo trimestre de 2018 (11,6 por ciento) hubo una caída de 0,6 puntos porcentuales.

Pese a la disminución del desempleo en 2019, la tasa de informalidad (la suma de trabajadores y empleados domésticos sin permiso de trabajo y auxiliar de la familia) alcanzó su nivel más alto desde 2016 (41,1 por ciento) y también en 20 estados.

Analistas aseguran que el alto desempleo que todavía registra Brasil, resultado de la grave crisis económica que vivió el país entre 2015 y 2016, impide un mayor crecimiento económico.

Brasil registra también más de 773 mil presos en unidades carcelarias y en comisarías de policía, según cifras correspondientes a junio de 2019 y publicadas por el Departamento Penitenciario Nacional (Depen), vinculado al Ministerio de Justicia.

El número de reclusos en unidades de prisión asciende a 758 mil 676, la mayoría (348 mil 371) en régimen cerrado, casi la mitad del total de cautivos (45,92 por ciento).

Tales datos muestran un crecimiento de esta población del 3,89 por ciento respecto a números de 2018.

Los detenidos aún sin condenas constituyen el segundo contingente más importante, con 253 mil 963, que representan el 33,47 por ciento del total.

Suman 126 mil 146 los presos en régimen semiabierto (16,63 por ciento), y los del abierto son 27 mil 69, lo que representa el 3,57 por ciento del total.

Los que están en medida de seguridad o en tratamiento ambulatorio suman tres mil 127 personas.

El Depen precisa que casi todos los prisioneros son hombres y representan más del 90 por ciento de la población carcelaria. Las mujeres son un poco más del ocho por ciento.

Los datos también muestran que hubo un aumento en el número de féminas entre barrotes, en comparación con 2018. En 2019, había 37 mil 800 presas, en comparación con los 36 mil 400 en el calendario anterior.

El resultado rompe la tendencia a la disminución del encarcelamiento de mujeres, que se venía registrando desde 2016.

La mayoría de los reclusos (39,42 por ciento) son responsables de delitos relacionados con las drogas, como el tráfico.

Después aparecen los presos por infracciones contra la propiedad, que representan el 36,74 por ciento de todas las contravenciones.

Los delitos contra la persona suman un 11,38 por ciento y contra la dignidad sexual un 4,3.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/214462-en-brasil-hay-mas-de-once-millones-de-desempleados>



**Radio Habana Cuba**